



Los que no olvidan

Necesario para la supervivencia espiritual es el rescate de la memoria; también es indispensable su defensa cuando se encuentra amenazada. La memoria vence al olvido que quiere imponerse desde el poder, de la que la impunidad es parte, como proyecto en marcha.

Este libro, "Falsos médicos del pueblo" (ChileAmérica-Cesco, Santiago, 1993, 407 págs.) editado por la Comisión de Solidaridad con Médicos objeto de Represión, contribuye ejemplarmente a esa memoria colectiva.

Explicando el sentido de la publicación, la Comisión señala:

"La experiencia de otros países nos enseña que si las personas ni los pueblos logran alcanzar la paz cuando en su pasado han quedado deudas de equidad y justicia que no fueron asumidas por sus comunidades y por sus gobernantes. Es por ello que el mirar en el espejo de la historia no busca sólo establecer la veracidad de los hechos, sino, y fundamentalmente, hacernos cargo de la responsabilidad que nos obliga y al mismo tiempo nos permite enjuiciar este pasado".

Possiblemente antes del golpe militar no hubo sector profesional más polarizado que los médicos. Muchos sostuvieron una dura huelga contra el gobierno del presidente Allende; otros, mantuvieron los hospitales y los consultorios

trabajando. Por eso mismo, la represión sobre ellos fue brutal. Veintidós médicos fueron asesinados durante la dictadura. Entre ellos, luchadores tan descollantes como el propio Dr. Salvador Allende, Enrique Paris, Eduardo Paredes, Miguel Enriquez, Juan Bautista Van Schouwen y Carlos Lorca.

Elaborado en forma concientizada y dirímos amorosa, por los periodistas Myriam Pinto y Rody Peña y el sociólogo Diego Vergara, el libro combina el rigor de la documentación, entrevistas y testimonios con un entrañable cariño y respeto por la memoria de los caídos. A través de sus semblanzas se advierte además una mirada indirecta a la lucha del pueblo en los días de la persecución y el crimen organizado, a lo cual también unos pocos, estos pocos- médicos colaboraron como torturadores.

En el prólogo, en 1992, el doctor Víctor Maturana, entonces presidente del Colegio Médico de Chile, escribió: "Pensamos que no puede haber dos clases de ciudadanos en nuestro país. No pueden existir quienes habiendo cometido asesinatos y torturas, amparados por el Estado, lo que es doblemente grave, gocen de impunidad. No reciben la sanción legal que la sociedad ha creado para el que delinque".

HERNAN SOTO

Los que no olvidan [artículo] Hernán Soto.

Libros y documentos

AUTORÍA

Soto, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los que no olvidan [artículo] Hernán Soto.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)